

## 6 Société et Culture

## Journée mondiale des donneurs de sang, aujourd'hui Un précieux liquide indispensable en cas d'urgence

R.H.A

Libreville/Gabon

"LE don de sang en situation d'urgence". C'est le thème retenu pour cette édition 2017 de la Journée mondiale des donneurs de sang. Un thème révélateur de l'importance de cet acte, banal pour certains, et vital pour d'autres, lorsque leur pronostic vital est engagé. Au cours de la dernière décennie par exemple, des catastrophes ont entraîné des millions de décès et les situations d'urgence affectent plus de 250 millions

de personnes chaque année, d'après les données fournies par l'Organisation mondiale de la santé (OMS) à la veille de cette célébration. En effet, chaque jour, et à chaque instant, des gens de tout âge et de toutes conditions ont besoin de transfusion sanguine pour survivre. Le Gabon n'est pas en marge de cette réalité.

Les donneurs de sang sont toujours les bienvenus au Centre national de transfusion sanguine (CNTS). Une structure qui éprouve parfois d'énormes difficultés à satisfaire la forte demande nationale.



Photo : R.H.A

Une jeune lycéenne se faisant prélever une poche de sang lors du don organisé par les clubs Rotary de Libreville samedi dernier au profit du CNTS.

Cette campagne visant la promotion du don de sang à travers la thématique retenue a donc tout son sens, et souligne l'importance du

rôle que chaque personne peut jouer pour aider d'autres dans des situations d'urgence en donnant son sang. Elle montre surtout

qu'il est important de donner régulièrement, afin que les réserves soient suffisantes avant toute situation d'urgence.

Car, il faut le dire, le manque de sang est la cause de nombreux décès. L'OMS révèle que plus de 112,5 millions de dons de sang sont collectés chaque année dans le monde. Cette journée qui s'adresse particulièrement aux donneurs non rémunérés, mais aussi aux donneurs pour un membre de la famille ou pour une compensation (les seules catégories qui existent dans notre pays) est une occasion de rappeler le caractère que revêt cet acte, qui consiste à donner une partie de soi pour une autre personne.

## Pourquoi devons-nous donner notre sang?

R.H.A

Libreville/Gabon

PARCE qu'une situation d'urgence ne se programme pas ! La seule véritable réponse à cette question... Toute personne peut se retrouver, un jour ou un autre, en situation de besoin de ce liquide précieux qui, malheureusement, ne peut être remplacé par nul autre. Il n'existe pas de produit capable de remplacer le sang humain. Sa collecte est donc primordiale.

De plus, les situations d'urgence sont légion et les transfusions sanguines utiles. Par exemple, pour les femmes présentant des complications lors des grossesses, les grossesses extra-utérines, des hémorragies avant, pendant ou après l'accouchement. Aucune femme sur le point de donner la vie ne pense à une transfusion sanguine. L'hémorragie post-partum dite hémorragie de la délivrance est une apparition d'une perte de sang dépassant 500 ml pendant ou après la 33e période de travail. Elle est une des causes de mortalité maternelle. D'où l'extrême nécessité d'en prévoir

régulièrement.

La maternité n'est pas seule demandeuse de poches de sang humain. Il en est de même pour les accidentés de la route, qui comptent parmi les grands demandeurs, selon les indications fournies par l'OMS. Elles servent aussi aux enfants souffrant des anémies graves, aux patients en service de chirurgie ou cancérologie.

Le sang est aussi indispensable pour des personnes atteintes d'affections, telle la drépanocytose. Nous avons, chacun de nous, dans notre entourage au moins, une personne atteinte d'une affection de longue durée, ou victime d'un accident, mais surtout parce que nous pouvons, nous-mêmes nous retrouver, un jour, en situation d'urgence.

Il est aussi important de savoir que le sang donné permet de sauver, peut-être, les vies de vos proches, et même la vôtre. « Nous sommes tous des potentiels demandeurs », insiste une dame qui sort d'un prélèvement au Centre national de transfusion sanguine (CNTS).

Nous sommes donc tous attendus au CNTS pour ce geste simple qui redonnera, à coup sûr, le sourire à plus d'une personne.

## COMMUNIQUE

LE ministre de la Santé publique et de la Population rassure les populations sur l'ensemble du territoire que, malgré le mouvement de grève qui se poursuit, le service minimum est largement assuré dans les différentes structures de santé.

Toutefois, en attente de l'issue favorable des négociations Gouvernement/Syndicats, le Gouvernement a donné des instructions fermes aux responsables des hôpitaux, afin de ne plus admettre qu'une structure soit fermée et de laisser les malades et le personnel circuler en toute liberté.

Par ailleurs, une circulaire a été signée ce jour pour demander à tous les responsables des structures de santé de veiller à la présence effective du personnel sur le lieu de travail et au bon fonctionnement des services, en y accordant un intérêt particulier aux questions de sécurité du personnel et des malades.



Banque des Etats de l'Afrique Centrale - Services Centraux

Commission ad hoc Decision

### Avis d'appel d'offres

**APPEL D'OFFRES NATIONAL OUVERT N°05/BEAC/LBV/AONO/Travaux/05/2017 du 14 juin 2017 pour la sélection d'un cabinet d'architecture pour assurer la maîtrise d'œuvre des travaux de réhabilitation des Centres de la BEAC à l'Agence de Port-Gentil à celle de Franceville**

Dans le cadre de l'exécution de son programme mobilier, la Banque des Etats de l'Afrique Centrale (BEAC) envisage de recruter un architecte pour assurer la maîtrise d'œuvre des travaux de réhabilitation des Centres de la BEAC à Port-Gentil et à Franceville.

A cet effet, elle souhaite s'attacher les services d'un cabinet pour la maîtrise d'œuvre.

Le processus se déroulera conformément aux dispositions du Code des marchés et du Manuel de procédures de gestion des marchés de la BEAC.

Les soumissionnaires désirant visiter les sites pourront le faire avant la date limite de dépôt des soumissions et doivent en informer la BEAC PORT-GENTIL et FRANCEVILLE, au plus tard deux jours avant leur passage:

- par courriel aux adresses suivantes : [yabina@beac.int](mailto:yabina@beac.int) et [ndombi@beac.int](mailto:ndombi@beac.int)
- par téléphone au numéro 00241 01 55 20 85 – 00241 01 67 70 40

Les soumissionnaires intéressés peuvent obtenir un complément d'informations, consulter et acheter le dossier de sélection rédigé en français à l'adresse ci-dessous, entre 9 heures et 12 heures, les jours ouvrés, contre la somme non remboursable de XAF 100 000 (cent mille francs CFA).

BANQUE DES ETATS DE L'AFRIQUE CENTRALE – LIBREVILLE

Avenue Jean Paul II

☒ : BP 112 Libreville – GABON

☎ : +241 01 76 13 52 / 01 76 02 06

🌐 : +241 01 74 45 63 - Site web : [www.beac.int](http://www.beac.int)

Le paiement devra être effectué en espèces aux guichets de la BEAC à LIBREVILLE (Service Gestion Administrative des Marchés, 2<sup>ème</sup> étage de l'immeuble). La participation à la présente sélection est conditionnée par ledit paiement.

Les soumissions conformes au règlement particulier de la sélection devront être déposées à l'adresse indiquée ci-dessous, au plus tard le **lundi 17 juillet 2017** à 12 heures.

BANQUE DES ETATS DE L'AFRIQUE CENTRALE – LIBREVILLE

Avenue Jean Paul II

☒ : BP 112 Libreville – GABON ☎ : +241 01 76 13 52 / 01 76 02 06

🌐 : +241 01 74 45 63 - Site web : [www.beac.int](http://www.beac.int)

Les offres reçues après le délai fixé seront rejetées.

Les plis seront ouverts à LIBREVILLE en présence des représentants des soumissionnaires dûment mandatés qui souhaiteraient assister aux séances d'ouverture, le **lundi 17 juillet 2017** à 14 heures 00.

Libreville,

  
Le Président de la Commission Ad Hoc